

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DOS EDICIONES DIARIAS

UN MES (Edición local UNA peseta. | TRIMESTRE | local 3'50 | Con el suplemento científico-
EN MURCIA | Idem grande 1'50 | FUERA | grande 5 | literario LA ENCICLOPEDIA,
50 ctmos. más al mes.—Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franqueo.

OFICINAS
DE DÍA: SAN CRISTOBAL, 7
DE NOCHE: ZOCO, 5

Pago adelantado.—Los precios de inserción se publican en la última página.—Un número suelto
del día 5 ó 10 ctmos.; atrasado 50 sin distinción; del suplemento LA ENCICLOPEDIA 15.—Las sus-
cripciones solo pueden terminarse en fin de cada mes.

AÑO XXXII

CORRESPONSALES EN PARÍS.
A. Lorelle, rue Caumartin, 61.—Saavedra, freres, 55, rue Taibout.—John P. Jones y C., 31 bis, Faubourg Montmartre.

SÁBADO 14 DE SETIEMBRE DE 1889

CORRESPONSALES EN ESPAÑA.
Sociedad general de Anuncios, Carmen, 18, 1.º Madrid.—Roldos y C., Escudilleros, 30, y Obradors, 1, Barcelona.—M. Gómez, de Cádiz, Hortaleza, 76, Madrid.

NÚM. 9-923

COLEGIO de Ntra. Sra. de las Mercedes,

bajo los auspicios del R. P. Sr. Obispo de esta Diócesis. DIRIGIDO POR EL P. FR. FRANCISCO SAURA VELASCO. El crédito de que viene gozando este establecimiento y el favor que el público viene dispensándole, han contribuido á que no omitamos ni escatimemos medio ni sacrificio alguno para completar la instrucción en las mejores condiciones y en la mayor extensión posible; ya aumentando considerablemente el número de ilustrados y competentes profesores; ya haciendo obras y reformas de consideración en el local, y ya también aumentando los útiles de este Colegio y Academia.

Ho y que este centro docente queda montado á la altura de los primeros de su clase lo ofrecemos de nuevo al público en las enseñanzas siguientes:

Instrucción primaria en sus tres grados: sección de **Párvulos**, **Elemental** y **Superior**. 2.º Enseñanza hasta obtener el grado de Bachiller: clases de repaso—para el estudio de los años preparatorios en las carreras facultativas,—de **Mineralogía y Botánica**, **Zoología**, **Química general**, **Ampliación de la Física**, **Francia**, **Geometría**, **Análisis Matemático**, **Metafísica**, **Historia Crítica de España**, **Literatura general y española** é **Historia Universal**, que corresponden respectivamente á las facultades de **Medicina y Farmacia**, **Ciencias, derecho y Filosofía y Letras**.—**Academia preparatoria** para carreras especiales del Estado, civiles y militares: clases de repaso para los alumnos del Seminario y de la Escuela Normal de Maestros: id. de teneduría de libros por **Partida doble**: **Academia** de **Caligrafía**; de **Dibujo**, **Línea**, **tonográfico**, **natural**, de **paisaje** y de **adorno**; clases de **Solfeo y Piano**, **Gimnasia**, etc. Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas, permanentes y externos. Se facilitan reglamentos. 13, Sta. Quiteria, 13.

Sombreros para señoras

Y NIÑOS. Recién llegada de Barcelona una modista, ofrece á las señoras confeccionarles los que le encarguen, con gusto, elegancia y economía. Habita, calle de Pinares letra B.

Los Sagrados Corazones
DE JESÚS Y MARIA
Colegio de 1.º y 2.º enseñanza,
Marengo, 10,
MURCIA 3-3

VACUNA
Se vacuna con linfa de vaca todos los días de tres á cinco de la tarde y directamente de la ternera los miércoles y jueves de cada semana.
Se vende y remite á todas partes por correo la linfa siempre reciente en tubos, frascos y cristales.
Depósitos en las principales Farmacias de la provincia.

INSTITUTO DE VACUNACION
Merced, 23.

Los Sagrados Corazones
DE JESÚS Y MARIA
Colegio para niñas y señoritas,
plaza de Fontes, 3
MURCIA 3-3

SIRVIENTA Encarnación Morazan desea encontrar una familia que marche á Madrid y quiera utilizar sus servicios sin primores. Casa de D. Ramón Asensio daran razón, calle de Riquelme. 8-4

La anemia, colores pálidos, inapetencia, histerismo, debilidad general, propensión al aborto y gastritis crónicas se curan rápidamente con las **Pildoras Restauradoras Formiguera**.

SEÑORAS Véase en la última página el anuncio del **Cosmodyor**.

LA PAZ DE MURCIA
CONTESTACION DE SU SANTIDAD
al último mensaje del episcopado español.
A nuestro amado hijo Miguel, del título de los Santos Quirico y Julito de la R. S. I. presbítero cardinal Payá y Rico, patriarca de las Indias occidentales, arzobispo de Toledo, y á los demás arzobispos y obispos de España.
LEON PP. XIII.
Amados hijos nuestros y venerables

hermanos, salud y bendición apostólica. Brillante muestra de la excelente fé y de la constancia que con amor y agrado hemos visto siempre en vuestros actos y escritos, es el Mensaje que Nos dirigisteis en el día consagrado á honrar la memoria del bienaventurado Apóstol Santiago el Mayor, patrón de España. Natural era en verdad que vosotros, profanos de ese católico reino, os sintierais profundamente conmovidos por la dura afrenta que al nombre católico se hizo públicamente en esta ciudad de Roma en el día santo de Pentecostés, en que los enemigos de la Iglesia rindieron públicos honores á un hereje insolente y audaz, como si en la desenfrenada licencia, en la conducta y en la enseñanza de las más perversas doctrinas consistiese la excelencia de la verdadera virtud.

Dignas son de lo que el caso pedía las palabras y los conceptos que vosotros empleáis para reprobar cual merece el hecho referido. Que si grandes se muestran la audacia y la perversidad en los que le han realizado, en tan alto grado resplandeca vuestra gravedad y celo pastoral al detestarlo. Y entre vuestras justas quejas tampoco se echó de menos algo que sirva para templar las amarguras que Nuestro Aním padecía y para hacerle gustar la dulzura de gratas impresiones. Pues vemos que por vuestro testimonio confirmamos lo que ya otros Nos habían significado, á saber: que los repetidos embates de los enemigos de la verdad aumentan y encienden los piadosos sentimientos de los que han permanecido fieles, los hacen más afectos á Nos, y más prontos y solícitos para la defensa de la religión. A esto se agrega aun el tan santo y plausible empeño que Nos participáis de elevar al Dios inmortel cada vez más fervientes súplicas, para que apiadado de su pueblo, quebrante las fuerzas de nuestros enemigos y libre á la católica grey de las presentes calamidades. Esto levanta y fortalece nuestra confianza, porque en la presente lucha entre los hijos de la luz y los de las tinieblas, no pueda menos de declararse la victoria en favor de aquellos á quienes Dios asista y proteja.

Y abrigando la firme confianza de que los fieles españoles los seguirán como á sus naturales guías en el cumplimiento de este piadoso deber, del mismo modo que se prestan dóciles á aprender y recibir de vosotros la sagrada doctrina, á vosotros, amados hijos nuestros y venerables hermanos, al clero y pueblo de vuestra diócesis concedemos en el Señor, con grande amor de Nuestro corazón, la bendición apostólica.

Dado en San Pedro de Roma á 5 de Agosto de 1889. Año duodécimo de Nuestro Pontificado.

León Papa XIII.

Esta noche es cuando el vecindario en general, sin distinción de parroquias ni calles, debía iluminar sus casas si hubiera quien agitas esta manifestación de religiosidad y del afecto que por la patrona de Murcia sentimos, y mañana podría completarse con la colocación de colgaduras en todas las casas. ¡Qué poca cuenta todo esto, y cuánto no diría en favor de esta ciudad!

La prensa que todo lo tiene que realizar aquí, no nos ha ayudado, pues solo «El Noticiero» y «El Diario» nos han dado la razón y lamentado como nosotros nos se haga por la Patrona de Murcia, por los vecinos, sin carácter oficial, mas que se hace por el de una de sus feligresías.

Todavía es tiempo, si las autoridades eclesiásticas y local quisieran ponerse de acuerdo, pues un ruego de ellas por medio de dependientes del municipio, y la voluntad general (muchos no lo hacen por sí por no distinguirse, por mas que para lo bueno nunca debían abrigarse escrúpulos) daría un buen resultado.

¿Nos atenderán el Sr. Provisor y el Sr. Alcalde?

Contrast: antes los partes semanales de la revisión de carnes eran usin no vedada y desde que el sargento de la guardia municipal Sr. Molina vigila la plaza, con frecuencia hay denuncias por falta de peso ó mal estado de aquellas. ¿Durará mucho este celo?

Dice «El Diario»: «En el número del «Boletín oficial» del miércoles, once del corriente, se publica el real decreto (no real orden) sobre demarcación de términos municipales, y LA PAZ, en el mismo día once decía que nuestro Ayuntamiento no se

había ocupado todavía del asunto. ¡No tanto ya!

¡Pero para qué es obligatoria la suscripción de la «Gaceta» y la recibe el Ayuntamiento? Si no obliga mas que lo que publique el «Boletín», este muchos veces no publica todo lo que tiene carácter general en aquella, y de este modo en esta provincia no regirían determinadas disposiciones, que cuando llega el caso citan los concejales en sus informes y discusiones, aunque no se hayan publicado en el «Boletín».

Además el asunto es de gran interés, existen disposiciones posteriores recomendando su cumplimiento y nada se habría perdido con ocuparse de él, aun cuando el «Boletín» no lo hubiera transcrito.

«Las Provincias» se ocupa de la cuestión Ayuntamiento iniciada por «El Diario» y quiere se huya de los políticos, pues dice (y no con razón) que ese medio no ha dado resultado.

Nuestro colega quiere lo que todos queremos, que el cuerpo electoral salga de su marasmo, que se haga una elección verdad, que todos emitan su voto libremente y que al Ayuntamiento vayan los verdaderos elegidos del pueblo por el sufragio del mayor número. ¡Quién no pueda querer esto! Nosotros lo estamos aconsejando con frecuencia, y presentamos muchas veces, con envidia y como ejemplo, las elecciones de Francia y de Inglaterra, donde el cuerpo electoral da señales de vida. Pero si nuestras predicaciones nada consiguen, el cuerpo electoral se cruza de brazos, y elección se abandona, ¡qué sucede rá! que la situación llenará el hueco como mejor pueda ó le convenga, sin que se le puedan hacer cargos algunos.

Mientras no tengamos la seguridad de que el cuerpo electoral despierte, el medio propuesto por «El Diario» ó otro parecido, son los únicos para hacer algo bueno. Nosotros estaríamos decididamente al lado de «Las Provincias» si supiéramos que aquí se comprendía por todos los ciudadanos sus deberes, su responsabilidad, pues todos la tienen en lo que sucede, si abandonan sus derechos; pero mientras no tengamos mas certeza de esto, apoyaremos lo que puede ser un medio supletorio.

Seguridad completísima no podemos dar á «El Diario» de lo que sucederá, pero sí podemos asegurarle que hemos oído de boca de una distinguidísima persona aristocrática, gran contribuyente, casi no afiliado á partido alguno, que se ocupaba de la cuestión Ayuntamiento y que haría cuanto pudiese para que resultase una elección como todos deseamos.

Nosotros, como decimos en otro lugar á «Las Provincias» aceptaremos y apoyaremos cualquier medio que nos dé un Ayuntamiento administrativo, sin color predominante, en donde solo el Alcalde porque lo elijen los altos poderes, tenga color político.

Siguen mirando los impresores de aquí como vienen de Cartagena impresiones, que aquí no se hacen por no poder acceder á los precios allí establecidos.

De la queja primera que dimos sobre esto, se ha hecho eco el «Diario» de avisos de aquella ciudad, y se lo agradecemos; pero no esperamos remedio, porque quien hace eso no atiende A LO QUE PERJUDICA, sino al fin particular que se ha propuesto y caiga el que caiga. Ahora les ha tocado caer, aunque sin culpa ni motivo alguno, á nuestros impresores.

El martes próximo será conducida en procesion desde la iglesia Catedral á su santuario del monte, la Virgen de la Fuensanta.

A esto no faltarán muchos, aunque no hayan hecho promesa por ser un día de jolgorio, pero de otros festejos nada habrá.

Comisión provincial.

En las últimas sesiones se tomaron los siguientes acuerdos:
Aprobar la liquidación del precio medio de los artículos de suministros pertenecientes al mes de Julio último.

Se informa al Sr. Gobernador que considera procedente se acceda á lo solicitado por el procurador D. Juan Piñeras de Molinero, acerca de que se requiera de inhibición al Juzgado de primera instancia de Cartagena, en el interdicto de recobrar deducido contra la sociedad inglesa, «The Cartagena Watercar Co.»

Transcribir al Sr. Gobernador el oficio en que el Sr. Juez de primera instancia de Mula, reclama ciertos documentos del Ayuntamiento de Alguazas.

Aprobar la distribución de fondos para los pagos que podrán hacerse por el mes de Octubre, por la caja provincial.

Que se remita al Ayuntamiento de Murcia el presupuesto hecho por los arquitectos provincial y municipal, de las obras necesarias en la Cárcel de Audiencia de esta capital, haciéndolo presente que por esta corporación se sufragará el 25 por 100 que le corresponde en el importe calculado para las citadas obras.

Remitir al ordenador de pagos la real orden por la que se manda que esta Diputación satisfaga á deuda que tiene contraída con el Ayuntamiento de Albacete por gastos carcelarios.

Contestando al oficio en que el Alcalde de Cartagena interesa de esta corporación ponga remedio á la situación aflictiva en que se encuentra dicha ciudad, por efecto del paludismo, acordó la comisión se conteste que para tales necesidades se ha comprometido á abonar 5.000 pesetas cada año con destino á las obras del saneamiento del Almajar.

Conceder un auxilio de 50 pesetas al Alcalde de Aguilas, para que el vecino de dicha villa Antonio Belda, pueda someterse al procedimiento anti-rábico del doctor Ferrán.

Conceder consentimiento para contraer matrimonio á la expósitá Eugenia de Santa Florentina, con Andrés Aguiló Delgado.

Confirmar varias órdenes interinas para el ingreso en el departamento manicomio á diferentes alienados.

Conceder varias pensiones de lactancia, como así mismo el ingreso en la Casa de Misericordia á Manuel Sánchez Martínez.

Que se abone al escribiente temporero D. Joaquín Amansa, el haber que le corresponde por el mes de Agosto.

Declarar responsables por los débitos que hacen á la provincia, á varios Ayuntamientos de la misma, proponiéndose los comisionados ejecutivos para hacer efectivos dichos débitos.

Confirmar el fallo que declaró soldado sortable al mozo Pedro Galindo Sánchez, de la tercera sección de Cartagena para el reemplazo de 1889.

Quedar enterado de no haberse presentado aspirantes á la plaza de Instrucción pública.

Vista la comunicación del procurador general de las misiones de Ultramar, de haber ingresado en las mismas Joaquín Andreo y Cerezo, natural de la Albatalla.

Que se proceda á nueva subasta para el suministro de ropas á los correjidos de las Cárcel de Audiencia de esta provincia, que tendrá lugar el día 11 del mes de Octubre próximo á las 10 de su mañana.

NOTICIAS

Como «El Diario» es de los distinguidos, da cuenta de un espectáculo que se anuncia para una de los días de la segunda década de este mes.

La vendimia es libre como las cosechas de todos los demás frutos; pero esto no es óbice para que los propietarios y arrendatarios, para evitar los abusos que suelen cometerse, vengán obligados á ponerlo en conocimiento del Alcalde con 48 horas de anticipación y por duplicado, de lo que recogerán un documento con el recibo, y sello de la Alcaldía.

La cuenta justificada de los gastos ocasionados por la instalación de la feria en Almería importa veintiseis mil y pico de pesetas.

D. Juan Ibáñez ha solicitado del Ayuntamiento la inclusión de varios vecinos en las listas electorales.

Mañana tarde á las cuatro celebra junta general la sociedad minera La Perla Oriental, partidaria de la mina Por sí acaso, en la calle de Capuchinos, número 23.

Por los carabineros de servicio en la estación, se han detenido unos tegidos por carecer de signos que garanticen su libre circulación, los cuales trataba de retirar de la misma una casa de comercio de esta capital.

Ha tomado posesión de su cargo el inspector de Hacienda en esta provincia D. Vicente Morales, con destino á las subalternas.

El día 20 del actual se celebrará, en la Delegación de Hacienda subasta de las minas caducadas por falta de pago del cánón de superficie.

El presidente de la junta provincial del censo, interesa de la Alcaldía se le remita certificación del número de habitantes que según el último padrón, le corresponde á esta capital.

La aplaudida triple figura Srta. Doña Luisa Fons, ha contraído matrimonio en Barcelona con el profesor de orquesta D. José Cabrera.

Copiamos de la «Revista Religiosa» de Madrid:

A los padres de familia

Hace tiempo venimos observando con placer en la Revista Religiosa «La Enseñanza Católica», que cada vez son mas satisfactorios los resultados obtenidos en la enseñanza religiosa y científica dada á los alumnos que se instruyen en el Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes en Murcia. De la dirección del mismo está encargado un celoso y digno sacerdote, y de la enseñanza muy ilustrados profesores; por consiguiente, á nadie extrañará ya cuanto dejamos indicado. Terminado el curso del año actual, los alumnos han sido examinados en el Instituto Provincial, obteniendo en su mayoría muy buenas calificaciones, y algunos han merecido también premios y menciones honoríficas en las oposiciones á los mismos en el ya citado Instituto.

En este Colegio se instruye á los alumnos en la primera y segunda enseñanza, repaso de asignaturas para el grado de Bachiller, y una Academia preparatoria para carreras especiales. Pueden estar como internos, medio pensionistas, permanentes y externos. Los honorarios excesivamente económicos y el servicio en condiciones inmejorables. Muchos centros de enseñanza quisieramos ver á la altura del en que nos ocupamos. El que desee mas detalles, pida reglamento (que recibirá inmediatamente), al Sr. Director D. Francisco Saura Velasco, Pbro., calle de Santa Quiteria, núm. 13, Colegio, en Murcia.

Ayer fué conducido al Hospital José García Grao, con una herida en la espalda hacia el costazo izquierdo, inferida con arma blanca dentro de la cuadra de la fonda del Comercio por un tal Antonio Lajara Espinosa, el cual no ha sido habido.

Han sido entregadas en el Gobierno civil 12 armas entre blancas y de fuego, ocupadas por la guardia civil durante el mes pasado.

La función de anoche en el Circo satisfizo mucho á los concurrentes; sin eliminar los trabajos en que se distinguen Gemma, Landech y Ugo se dió variedad al espectáculo, con el divertido intermedio del barril cómico en que se distinguen Ugo, y el difícil juego de Ugo Changleur que ejecutó el notable y repetido Ugo. Los cuadros del final se variaron en su mayoría.

En el quinario que en la iglesia de Sta. Isabel se viene celebrando á san Francisco de Asis, predicará mañana tarde D. Pedro González Adalid.

Un incendio producido en la humbría de la Cinela, término de Jumilla, ha quemado unos 400 pines en una extensión de 3 á 4 hectáreas.

En la Exposición Universal de Paris han obtenido medalla de oro los vinos de Baseras y Martínez de Yecla, y medalla de plata, los de Ferro de Cartagena, Bernal de Jumilla y Cruz de Cartagena.

La junta central de clases pasivas ha negado á D. Victoria Roig y Benedicto, de Cieza, la pensión que solicitó como huérfana de D. José, jefe de negociado de Hacienda que fué.

En la carretera que de Archena conduce á los baños y en el trayecto que media de Casa Blanca á Vista Alegre ha sido lesionado. Carmen Rodríguez López, por el coche que hace el servicio á la fonda de Aguilar, que lo conducía Jacinto Luna Perea, el cual ha sido detenido.

En la inspección de Vigilancia se ha quejado Adela Sánchez Ayala, de haber sido maltratada por Antonio Franco Grieguez, el cual sacó una faca para herirla, habiendo sido maltratada también por la madre y hermana del agresor.

Ayer dábamos la noticia de haber salido para Madrid nuestro amigo don Miguel Giménez de Cisneros, fados en las noticias que á nuestros colegas han llevado sus reporters, y anoche tuvimos el gusto de verlo en Murcia de donde no se ha asentado ni un momento.

Para 1890 hemos recibido ya *El Sui Generis* (almanaque con el santoral en verso) y el *Almanaque festivo*, á 50 céntimos el primero y á peseta el segundo.

Véase la última página

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Reales decretos haciendo merced de títulos del reino á don Carlos Mesa y á doña María Luisa Heras con las denominaciones respectivamente de marqués de los Ojizares y condesa de Ballobar.

Guerra.—Otro nombrando subinspector de las tropas y reseryas de infantería al general de brigada don Mariano Montero.

Gobernación.—Real orden acordando la venta en subasta de material procedente de la suprimida imprenta nacional.

NOTICIAS GENERALES.

Témese en Alcoy que se declaren en huelga los obreros que se ocupan en las fábricas de tejidos de lana.

En nombre de sus compañeros de trabajo, una comisión de obreros presentó el lunes una proposición á la Junta de Fábrica modificando las tarifas de jornales que habían sido convenidas recientemente. La comisión dió de plazo cuarenta y ocho horas para que sus proposiciones fueran aceptadas, anunciando en caso contrario que la totalidad de los obreros se declararían en huelga.

Ayer, á las diez de la mañana, se cumplía el plazo sin que se hubiese llegado á un acuerdo; pero gracias á las gestiones practicadas por personas influyentes, se convino en ampliarlo en cuarenta y ocho horas más, con el fin de estudiar la forma de llegar á un arreglo que armonice los intereses de obreros y fabricantes.

El número de obreros ocupados en las manufacturas de lana excede de 6.000. Por esto se puede calcular la importancia que tiene para Alcoy el actual conflicto.

Esperase que habrá ayencia, y que las numerosas fábricas de paños de esta industrial ciudad no interrumpirán su trabajo.

Una huelga en circunstancias como las presentes, y cuando Alcoy no se ha repuesto todavía de una crisis de más de cinco años, sería desastrosa.

Las autoridades civiles y militares han tomado precauciones para evitar hasta el menor conato de desorden.

Se ha fugado de Pinos Puente una hermosa joven en compañía de su novio, mientras sus padres se hallaban en Málaga, adonde habían ido á tomar baños.

La joven había quedado con una hermana suya y una vieja criada, y en tal situación llegó el novio después de una larga ausencia.

Hablaron ambos por la raja, y después desaparecieron como por encanto.

A estas horas no ha podido darse con el nido de amor de los fugitivos jóvenes.

Momentos antes de celebrarse el domingo en Ovece de la Torre, Valladolid, la corrida de novillos anunciada para aquel día, se hundió uno de los tablados, resultando dos ó tres personas gravemente heridas y otras varias con lesiones leves.

Durante la lidia se fugó de la plaza un novillo, recorriendo varias calles de la población sin que ocasionara desgracia alguna, y otro se subió al Casino, entrando en el salón sin oponersele ningún obstáculo, y no viéndose á nadie, le emprendió contra las vitreas, haviendo algunos destrozados, hasta que se le ocurrió volverse á bajar por donde había subido.

En Palencia parece que han ocurrido, según dicen de León, algunos casos de viruela negra.

En Tarragona contrao el otro día matrimonio un pollo de sesenta y cuatro años con una joven de diez y ocho años.

Los novios se dirigieron á la iglesia en carretela descubierta, siendo objeto de una gaita fenomenal por parte del vecindario.

Por la noche fueron asimismo obsequiados con una nutritiva concerrada.

De Crecente escriben á un periódico de Vigo dando detalles respecto á la aparición del cadáver de un hombre en un despachadero inmediato al río Miño, en el kilómetro 41, entre las estaciones de Friega y Figueira.

El muerto representaba ser extranjero y tener de cuarenta y seis á cuarenta y ocho años de edad.

En un principio creyóse que se trataba de un suicidio, de una muerte casual ó del atropello de un tren, pero estas suposiciones fueron alejándose, y todo el mundo está convencido que se trata de un asesinato, y al parecer así lo ha entendido también el juez de primera instancia de la Cañiza, quien, en descubrimiento del criminal ó criminales, está con toda actividad.

De las averiguaciones practicadas resulta que el muerto en cuestión era un relojero que viajaba á pie por la vía férrea, ya arreglado los relojes de la línea, ya los de diferentes particulares que querían darle trabajo, y de este modo iba ganando honradamente la vida, al mismo tiempo que se dirigía á los baños de Cortegada con el ánimo de restablecer su quebrantada salud; llegó á la estación de Frieira, y preguntó si estaba cerca Cortegada; le dijeron que aún estaba lejos, pero que continuando por la vía ya vería la casa de baños á la otra parte del río.

Continuó su viaje hasta que encontró al guardavía, á quien preguntó de nuevo si estaba cerca del pueblo que deseaba, y según dicen, le contestó que estaba para pasar un tren, que se retirase á un lado y luego ya le acompañaría. Todo esto era al anochecer.

Efectivamente, el tren pasó y el guardia cumplió su oferta. Hasta qué punto le acompañó? En dónde lo dejó? Esto es lo que no se sabe.

Lo que sí es cierto, que al siguiente día estaba muerto á un lado de la vía, cerca de un gran precipicio.

El juzgado de Crecente recibió el correspondiente parte y procedió á levantar el cadáver. Los médicos hicieron la autopsia, de cuyo reconocimiento resultó haber estrangulación en las vértebras de la región cervical, lexadas la cuarta, quinta y sexta costillas del lado derecho y fracturada la pierna izquierda.

A 41 metros de distancia había una solapa de un gabán.

En el bolsillo se le encontraron varios documentos que acreditaban ser natural de Polonia, una exposición escrita en portugués, en la que declaraba ser oficial emigrado, llamarse Casimiro Divirinchy, hijo de José Divirinchy, general del ejército, dos retratos de su padre vestido de uniforme, y además varios objetos correspondientes al oficio á que se dedicaba.

Como presuntos autores del crimen han sido detenidos cuatro individuos de la brigada que trabajaba cerca del lugar del suceso y el guardavía ya citado, en cuyo poder parece que se han hallado varios objetos pertenecientes al muerto.

Un incendio ha destruido en Zaragoza una casa contigua al convento de las monjas Descalzas, que estaba destinada á taller y almacén de pipas y depósito de paja y alfalfa.

A pesar de los esfuerzos hechos para dominar el incendio, éste tomó extraordinarias proporciones, destruyendo por completo el edificio, sin que pudiera salvarse nada de cuanto contenía.

Las pérdidas son de mucha consideración.

Un infeliz bombero, llamado José Galindo, resultó herido, aunque no de gravedad, al desplomarse el tejado del edificio.

El ministro de Fomento recibió ayer á la Comisión de Toro, que, presidida por el señor Díez Mausso, vino á Madrid para gestionar la reconstrucción del puente sobre el Duero.

El señor conde de Xiquena, atendiendo las justas razones que apoyan esta pretensión, hizo á los comisionados todo género de ofrecimientos, prometiéndoles que en muy breve plazo les satisfará cumplidamente.

En vista de una consulta del capitán general de Cataluña acerca de quien debe recibir en corte en provincia donde correspondía hacerlo al gobernador civil y éste se halle reemplazado interinamente por el secretario ó otra persona llamada á ejercer dicho mando, se ha resuelto, que, cuando el Gobierno civil de una provincia tenga mayor jurisdicción que la de la autoridad militar y aquel esta desempeñado interinamente por el secretario ó otra persona, debe recibir en corte el gobernador militar de la provincia, correspondiendo á la de autoridad de mayor jurisdicción dicha facultad sólo cuando tenga real nombramiento.

Se ha notado en Alicante la desaparición de las cartillas evaluatorias de los pueblos de Alcoy, Orihuela y Alicante, en virtud de haber sido reclamadas es-

tas por el señor delegado de Hacienda al gobernador de la provincia, y resultado del expediente gubernativo instruido al efecto que éstas deben haber sufrido extravío.

El astrónomo zaragozano, señor La-piedra, anuncia que del 17 al 23 del corriente sobrevendrá una grande perturbación atmosférica en parte de Europa, produciendo días nubosos, desapacibles y vientos fuertes, con lluvias bastante generales, normalizándose después con tiempo suave y benigno.

Al verificarse el lunes en la plaza de toros de Barcelona la prueba de unas vacas destinadas á una corrida, una de ellas saltó la barrera, subiendo al tendido por una portezuela que estaba abierta; continuó hasta el pasillo, desde un balcón del cual se tiró á la calle, quedando en muy mal estado, y sin que afortunadamente causara desgracias, pero sí alguna alarma.

Acompañado de su familia, llegó ayer á Madrid, de regreso de San Sebastián, el subsecretario del ministerio de Ultramar, señor Rodríguez.

Un prelado francés acaba de publicar con motivo de la cuestión romana una carta que ha dirigido al Santo Padre.

Las conclusiones de la carta, opuestas todas á los proyectos de marcha atribuidos al Sumo Pontífice, han causado una impresión profunda en el ánimo de León XIII.

El Papa ha ordenado que se comunique la carta á todos los cardenales, así á los que se encuentran cerca de la Santa Sede como á los que residen en los diversos países del mundo.

Según dicen de Cádiz, se cree que del 18 al 20 de este mes se reanudarán las pruebas del submarino Peral, siendo la navegación á toda velocidad.

El sábado fué extraído del fango el torpede perdido el día de las últimas pruebas.

Compruébase que su desviación fué debida á la falta de ajuste en una frisa, lo que ocasionó una pequeña entrada de agua, bastante para producir una desviación, corta al principio, pero larga al fin, en el eje longitudinal del torpede.

La Gaceta publica las vacantes anunciadas hasta el 10 de Septiembre, y que corresponde cubrir en licenoiados del ejército.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los cargos de capellanes y médicos de los colegios preparatorios militares sean desempeñados por personal del clero castrense y Sanidad militar de la guarnición de las plazas en que estén dichos colegios. Disfrutarán de una gratificación de 1.000 pesetas el médico y de 500 el capellán.

De esta medida se exceptúan los colegios de Lugo y Trujillo, donde no hay guarnición numerosa, y en los que conferirán estos cargos á personal civil.

Cerca de Montcheivo, Valencia, ha sido hallado en el punto llamado Cruz de Galina, el cadáver del vecino de Eguera, Ricardo Belvis González, el cual tenía la cabeza y el cuerpo completamente destrozados á golpes de hacha.

Al lugar del suceso acudió el juez del distrito, acompañado del actuario y médico forense correspondientes, instruyendo de las diligencias oportunas.

La Guardia civil ha retenido á dos vecinos de Eguera, como presuntos autores del crimen.

En un establecimiento de baños de Hungría uno de los bañistas tenía un mono que causaba las delicias de los niños, los cuales se divertían jugando con el animal y dándole golosinas.

Hace pocos días, cuando una niña jugaba con el animal, éste se abalanzó al cuello de la criatura, dándole un mordisco terrible, á consecuencia del cual murió á las cuarenta y ocho horas.

Un periódico alemán publica algunos pormenores acerca de un cañón gigante que la casa Krupp ha remitido á la fortaleza rusa de Kronstadt por el puerto de Hamburgo. El cañón tiene un calibre de 34 centímetros y pesa 235 toneladas. Ha sido trasportado á la ciudad citada en un vagón especial de ocho ruedas. La longitud es de 122 metros y el mayor diámetro de 2 metros. Puede ser manejado por un solo artillero y dispara dos tiros por minuto. Cada disparo cuesta de 6.000 á 7.500 pesetas. Su alcance es de 18 kilómetros.

En el ensayo, hecho en Meppen ante

varios oficiales rusos, el proyectil, que mide 1,25 metros de longitud, pesa 900 kilogramos y exige una carga de 700 libras de pólvora, á través una plancha de acero de 50 centímetros de espesor y avanzó todavía hasta un punto que distaba 1.200 metros del blanco.

Este cañón es el de mayor calibre que la casa Krupp ha fundido para una nación extranjera y ha podido ser embarcado en el puerto de Hamburgo por hallarse instalada en él desde hace poco tiempo una grúa que levanta 150 toneladas y que en las pruebas resistió pesos de 175.

En Tafalla (Pamplona) hubo ayer una manifestación contra el arriendo de hierbas y aguas de las corralizas.

En vista de la actitud de los manifestantes se reunió el Ayuntamiento y los mayores contribuyentes, acordando satisfacer las exigencias de los mismos.

La guardia civil logró disolver los grupos, que se retiraron con el mayor orden.

Las obras que se ejecutan en el salón de sesiones del Congreso quedarán terminadas en la primera quincena de Octubre próximo.

Las estatuas de los Reyes Católicos están ya colocadas en sus hornacinas. En los ángulos del salón que éstas ocupan, se colocarán los dos grandes candelabros que están en el vestíbulo de la Cámara, y se suprimirán los dos brazos de luces situados cerca de las entradas del mismo salón. El dosel, bajo el cual estaba el estrado de la presidencia, se levantará más de un metro. A la mesa presidencial se la dará forma distinta de la que tenía, de modo que permita colocar el trono, como en el Senado, entre la pared y la misma mesa.

El sillón del presidente quedará colocado un metro más adelante del lugar que ocupaba, y así la voz de la persona que desempeñe aquel alto cargo será más perceptible desde los escaños. La tribuna de los secretarios avanzará también un poco, y los taquígrafos podrán situarse casi en el centro del hemiciclo.

No es seguro todavía que se tapice la pared del salón de sesiones, proyecto que parecía responder á la idea de que pueda oírse mejor á los oradores.

NOTICIAS POLITICAS.

Tampoco hoy han circulado noticias políticas, ni fantasías, ni rumores, ni nada, en fin, digno de ser comentado. Ni aun la velada que se celebró en el Casino federal como inauguración de la sociedad «Juventud federal», tuvo suficiente importancia para que las gentes hablasen de ella.

Y eso que era el único tema político del día.

Resultó dicha velada, cual no podía menos de suceder, una nueva muestra de la cordialidad que existe, no ya entre los republicanos de las distintas fracciones, sino entre los de la propia casa.

Presidía el señor Pi y Margall, y no bien fué abierta la sesión, saltó el primer taponazo en forma de discurso, que pronunció en nombre del elemento joven, un señor Rodríguez, quien combatió duramente á los santones, y negó que las jefaturas fuesen insustituibles, haciendo á la vez pinitos revolucionarios tomados del antiguo cliché zorrillista.

Los amigos del señor Pi que estaban presentes, sin poder imitar la impasibilidad del jefe, se revolían en sus asientos y tosían de cuando en cuando para significar de algún modo el disgusto que les producía con su catinaria el joven, digámoslo así señor Rodríguez.

A contestar á éste se levantó el piista señor Niebro, quien volvió por los fueros de los santones, defendiendo de paso al señor Pi, y declarando que era instaurable su jefatura, rechazando también los exclusivismos revolucionarios del preopinante.

Dibujadas estas dos contrarias tendencias, se lanzó el señor Pallarés á hermanarlas, y dicho se está que no pudo hacerlo por la razón sencilla de que es empresa superior á la voluntad de la de poner en buena armonía al agua y el fuego, ó juntar, para que formen un sólo cuerpo, el agua y el aceite.

Visto lo cual por el señor Pi, tomó la palabra é hizo un resumen en el que repitió los mismos conceptos que ha vertido estos días en las cartas que ha publicado la prensa, dirigidas á sus amigos de Santander y de la Coruña y al marqués de Santa Marta.

Dijo el señor Pi que él era enemigo de la preponderancia de la personalidad sobre los principios; que él combatía no por las personas sino por las ideas; que

deseaba la coalición de los partidos republicanos, pero que condenaba la de los grupos; que en punto á procedimientos adoptaría los que se acordasen como más convenientes, si llegase á hacerse la coalición tal como la tiene propuesta, y que entretanto, teniendo sufragio, era partidario de la lucha en los comicios, etcétera, etc. Todo esto entremezclado con saetas á los federales disidentes, á los zorrillistas y á cuantos no comulgan en su bilaterismo conmutativo.

Durante el discurso del señor Pi se escucharon algunos aplausos escasamente nutritivos, y terminó la reunión como había empezado: quedándose cada cual con sus respectivas teorías.

Después de la sesión parece que acordaron los jóvenes federales fundar un periódico de la noche, destinado á defender los procedimientos revolucionarios.

Ayer se habló algo, y un periódico de la noche se hace eco de ello, de hipótesis que se le atribuyen al señor Castelar.

Unos aseguran que el ilustrado tribuno piensa retirarse á la vida privada luego que el sufragio sea aprobado y que aconsejará á sus amigos que formen en la extrema izquierda de los partidos monárquicos.

Otros dicen que el señor Castelar va á publicar un manifiesto adhiriéndose al partido fusionista, y reconociendo—claro es—como fundamento político la monarquía.

Nuestro representante en Lisboa, señor Méndez Vigo, celebró ayer una conferencia con el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación de Portugal.

En virtud de los informes facultativos, entre ellos el de un médico portugués, que dicen que la enfermedad padecida en Galicia no es contagiosa, ni puede calificarse de fiebre amarilla, pidió el señor Méndez Vigo que desistiera el Gobierno de aquella nación de las rigurosas medidas sanitarias que ha adoptado.

Los señores presidente del Consejo y ministro de la Gobernación contestaron que dichas medidas se habían adoptado, en virtud de las noticias alarmantes que circularon sobre el estado sanitario de Galicia.

Añadieron que si otro médico, enviado por el Gobierno portugués á Vigo, coincidía en sus opiniones con los facultativos españoles, respecto al carácter de la epidemia, modificarían en seguida las medidas sanitarias, dejando franco el paso por la frontera.

El anuncio de Su Santidad conferenció ayer tarde con los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda.

Estas conferencias y otras que ha celebrado en días anteriores con otros ministros el representante del Papa tienen por objeto tratar del acuerdo que tomó el gobierno, relativo al procesamiento del magistrado de Vitoria, quien, como recordarán nuestros lectores, pronunció hace poco en Haro un sermón subversivo.

No parece que hasta ahora haya conseguido gran cosa en sus gestiones con el nuncio.

El Gobierno está resuelto á que todos respeten las leyes, y los tribunales persiguirán á aquellos sacerdotes que, olvidándose de su verdadera misión, lanzan desde el púlpito ideas contrarias á la legalidad, y excitan á los fieles á la rebelión.

Acercá de lo ocurrido en Haro, el ministro de Gracia y Justicia ha pedido detalles al presidente de la Audiencia de Logroño.

Conforme dijimos el otro día, esta tarde se reunirán los ministros en Gobernación para tratar principalmente de los decretos sobre reformas de la enseñanza en Filipinas.

Quizás se hable también de otro asunto relacionado con alguno de los puntos comprendidos en la memoria del señor Aguilera sobre el Ayuntamiento de Madrid.

ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos ayer las siguientes noticias:

Los círculos políticos están desiertos y no se dice nada de particular, dado que lo único saliente, los rumores de próxima crisis, están desmentidos en absoluto por los ministeriales.

A pesar de que se había anunciado que el viernes se reunirían los mi-

nistros para tratar de los proyectos del señor Becerra sobre reformas de la enseñanza en Filipinas, se cree que los ministros no vuelvan á reunirse hasta que regrese el señor Sagasta.

El manifiesto que se propone publicar la minoría coalicionista es uno de los temas puestos á la orden del día en los círculos políticos.

Los adictos á Ruiz Zorrilla, parece que anatematizan dicho Manifiesto, considerándolo como un documento cismático, no revestido de la autoridad del pontífice de París.

Los adversarios de la situación juran y perjuran que se ve devorado el Gabinete por una lucha intestina, sobre una cuestión tan secundaria como la de los concejales; y que la disidencia será más grande cuando se trate de la reapertura de las Cortes.

Parece que el señor Sagasta se propone proveer las senadurías vitalicias, antes de la apertura de las Cortes.

No es exacto que el señor Mellado tenga pensamiento de dimitir la alcaldía de Madrid.

Se dice que varios comités zorrillistas de Madrid, han acordado no tomar parte en las próximas elecciones municipales.

Hasta fines de este mes ó principios de Octubre no regresará á Madrid el marqués de la Vega de Armijo.

Del Exterior.

A última hora recibimos del extranjero las siguientes noticias:

París 13.—El tribunal de apelación ha condenado á M. Mermeix á cuatro meses de cárcel, 50 francos de multa y las costas, en la causa sobre sustracción de documentos del alto tribunal.

La mayoría de los obispos protestan contra la circular del ministro de Justicia sobre elecciones.

Se tiene por seguro que no se prorrogará el tiempo de la Exposición Universal.

Buda Pesth 13.—En los centros oficiales se niega la noticia de haberse concluido una unión aduanera entre Alemania y Austria-Hungría. Al parecer, tratase de un convenio entre ambas potencias para sostenerse mutuamente en las futuras negociaciones con otros pueblos sobre asuntos comerciales.

Amberes 13.—El tribunal ha interrogado á Mr. Corvillain, propietario de la cartuchería que explotó en esta ciudad; sus libros de comercio han sido recogidos y él detenido bajo la acusación de homicidio por imprudencia.

Se dice que Mr. Corvillain no ha observado ninguna de las condiciones prescritas para industrias peligrosas. Una máquina de vapor funcionaba en medio de la cartuchería.

Han salido del hospital 40 de los heridos por la explosión; quedan 65 en tratamiento.

Roma 13.—El Papa ha renunciado á salir de Roma, mediante las seguridades que le ha dado Alemania de que en caso de guerra los derechos del Vaticano serían rigurosamente respetados por el Gobierno de Italia.

Los cardenales Rampolla, Parselli y Schiaffino, continúan insistiendo, no obstante, para que el proyecto de marcha eventual no sea abandonado completamente.

Chicago 13.—Se hacen grandes esfuerzos para lograr que la Exposición Universal se verifique aquí. Al efecto, se ha abierto una suscripción para cubrir los gastos preliminares; se necesitan 5 millones de dollars y han suscrito 3.500.000.

El Comité de iniciativa trabaja con gran actividad para que Chicago se lleve la preferencia sobre Nueva York.

Berlin 13.—Susurrase que se ha descubierto un complot contra la vida del emperador. En la puerta del palacio de Potsdam, fué arrestado un sujeto al cual parece busca la policía hace mucho tiempo y que se hace pasar por loco.

Sea lo que quiera, la policía forma alrededor del soberano un muro impenetrable, no dejando que á él se acerquen ni aún los oficiales del ejército.

Nápoles 13.—Las negociaciones entre el Banco Nacional y el Tiberino han terminado de un modo satisfactorio.

El rey Humberto ha expedido dos decretos, autorizando al ministro del Tesoro para hacer una nueva emisión de billetes; 40 millones en billetes de cinco liras y 50 millones de á diez francos.

La crisis financiera se abateá más cada día.

Viena 13.—El proyectado viaje á París del gran duque heredero Nicolás Alexandrovitch, inspira en toda Alemania gran inquietud, pues viene á confirmar la idea que aquí se tiene de la existencia de un convenio entre Francia y Rusia que no espera más que ser ratificado.

La prensa de Berlín asegura que en la corte no se espera al czar, pues el gobierno de San Petersburgo no ha fijado la fecha precisa. Por otra parte, las ocupaciones del emperador Guillermo II se hallan ya decididas en un período de tiempo de ocho semanas, siendo imposible que pierda un solo día para acudir á Potsdam ó Berlín.

Boletín comercial

Olmedo.—Ya era tiempo de continuar mi interrumpida comunicación como corresponsal de ese diario en ésta, cuya interrupción ha obedecido á no haberse presentado apenas grano á la venta en este mercado, y lo poco que he visto en su tiempo no ha merecido la pena de hacer mención de ello por su cantidad y calidad; mas, apesar de no haberse terminado aún la recolección de cereales, ya empieza á llegar trigo á los almacenes, por lo menos, lo que pagan á 33 reales fanega las 94 libras, que es hoy el precio corriente. De las demás especies de grano se presenta muy poco á la venta, y se cotiza al detall, centeno de 19 á 20 rs. fanega; cebada, de 17 á 18; pero toda ella de mediana calidad, sin duda por el exceso de humedad que ha venido á su madurez ó recolección; garbanzos no sé que haya venido ninguna partida, y, por lo tanto, no doy en ésta los precios: de éstos, por fin aquí se han recolectado algunos, y de clase muy buena, los cuales han de alcanzar bu-

nos precios, me figuro, por ser corta la cosecha de ellos, por regla general, como también la de cebada, habiendo sido algo mejor la de trigo, centeno y algarroba; pero de todos modos, no satisfaco del todo á los labradores. La cosecha del vino tampoco se presenta en buenas condiciones, pues después de estar muy claros los racimos, la uva está hoy muy menuda, debido, en mi concepto, en la gran sequía de este verano, después de la copiosa remojada del invierno y primavera; de manera que el poco y mediano vino que hay en ésta lo venden con alguna estimación, alcanzando el precio para fuera de 8 á 9 rs. cántara, y para la población de 11 á 12. El espíritu de vino se vende de 90 á 120 cántara, según grados, y el aguardiente anisado de 18 grados á 38. Lo que mejora también de precio son los artículos de aceite y jabón, sin duda, debido á las malas noticias que hay de la próxima cosecha del primero, y su precio es hoy el de 46 reales arroba y 36 á 40 el jabón. Patatas, de 3 á 4 reales, presentándose escasa la ración de ellas, debido á la referida sequía, tanto, que ya están recolectando bastantes por secarse las plantas, lo que ha sucedido pocos años por ahora.

Villafraanca del Bierzo (León).—La situación de este mercado es la siguiente: Trigo de 36 á 38 rs. fanega; centeno de 22 á 24 id. id.; barbilla de 32 á 34 id. id.; garbanzos de 80 á 120 id. idem; vino del país á 15 rs. cántara; huevos á 2 rs. docena.

Manteca de vaca en tripa de 3 á 3 1/2 reales libra.

Patatas de 2 á 2 1/2 rs. arroba.

Carne vaca, buey y ternera á 50 céntimos de peseta libra.

Aceto á 50 rs. arroba.

Empiezan á animarse los mercados, presentándose bastantes granos y otros artículos.

El tiempo caluroso.

Fuentesaúco (Zamora).—La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo, de 30 á 32 rs. fanega; centeno á 17 id. id.; cebada á 22 id. id.; avena á 13 id. id.; garbanzos, de 160 á 200 idem, id.; titos á 19 id. id.; vino, de 8 á 10 rs. cántara; aguardiente, de 24 á 26 idem, id.; aceite, de 72 á 74 id. id.

Está terminándose la recolección, cuyos resultados han sido buenos, menos de cebada y garbanzos, por más que en estos últimos ha recompensado en parte la falta los buenos precios que han tenido.

Nágera (Logroño).—Precios de hoy.

Trigo de 33 á 35 rs. fanega; cebada de 19 á 21; habas blandas de 38 á 40; idem duras para pienso de 28 á 30; alubias empaladas de 54 á 56; caparrones encarnados de 60 á 62; id. pintados de 62 á 64; id. blancos de 64 á 66.

Pampliega (Burgos).—La cosecha se presenta como no se creía, algo menguado y de poco peso y no da el resultado que se esperaba.

Tiempo de bastantes calores y revuelto con fresco por las mañanas.

Los precios bajando para la ruina de los agricultores.

Hay bastantes vendedores á la menuda para pagar deudas.

Se van ocupando de existencias de nuevo las paneras y existen pocas.

Hay pocos compradores y toman en pequeñas partidas porque no saben en lo que va á parar con los precios tan bajos.

Los precios del mercado son:

Trigo superior á 32 rs. fanega; idem hembra á 28; id. cañal á 29; idem blanquillo á 30; id. rojo á 31; id. álaga á 29; id. común á 28; centeno á 19; cebada de 18 á 19; yeros de 21 á 22; lentejas á 49; alubias á 8; avena de 10 á 11; garbanzos superiores á 140; id. regulares á 120; id. medianos á 99; muelas á 2; harina de 1.ª á 14 rs. arroba; idem de 2.ª á 13; id. de 3.ª á 12; idem de 4.ª á 10; salvado de 1.ª á 7 rs. arroba; id. de 2.ª á 6; id. de 3.ª á 5; cascarrilla á 5; cehaduras á 13 rs. fanega.

Patatas á 3 rs. arroba.

Líquidos.—Aceto superior á 41 reales arroba; vino blanco á 12 rs. cántara; idem tinto á 10; vinagre á 12; aguardiente anisado á 48; id. sin anisar á 34; espíritu de 35 grados á 60; id. de 40 grados á 70; id. refinado á 90; petróleo á 33 rs. lata de 38 cuartillos.

Ganados.—Bueyes de labor á 800 reales cabeza; novillos de tres años á 900; añejos y añejas á 300; vacas cotrales á 700; cerdos al destete de 40 á 90; idem de seis meses á 30; id. de un año á 550; idem de año y medio á 700; ovejas á 42 idem emparradas á 60; carneros á 55; corderos de 30 á 40; lanas de 38 á 40; reales arroba; id. blanca fina á 41; idem id. basta á 38; id. negra fina á 42; idem idem basta á 40; pieles de cabrito á 36 reales docena.

Toro (Zamora).—Hé aquí los precios que hanregido en el mercado de hoy.

Trigos fuertes del país de 45 á 47 reales fanega; id. extremeños de 45 á 47 id.; id. mezclilla de 41 á 43 id.; id. blanquillo cañal nuevo de 41 á 42 id.; id. piche ó barbilla 03; id. blanco pelón 00; id. trebás nuevo de 39 á 40 id.; id. extranjeros 00; cebada del país nueva de 29 á 21 id.; id. navegada de 19 á 20 id.; avena negra del país de 18 á 19 id.; id. rubia id. de 17 á 18 id.; alverjones de 33 á 34 id.; maíz de 33 á 34 id.; alpiste de 46 á 48 id.; garbanzos gordos de 75 á 85 id.; id. menudos á medianos de 50 á 60 id.; id. gordos tiernos de 140 á 150 id.; altramuzos de 24 á 26 id.; habas menudas nuevas á 31 id.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	CAMBIO
Londres, á 90 d/f.	Dineros. 26 05
Londres, á 8 d/v.	26 24
París, á 8 d/v.	francos 4 05
Burdeos, á 8 d/v.	00,00
Marsella, á 8 d/v.	00,00
Lisboa, á 8 d/v.	00,00
Hamburgo, á 8 d/v.	00,00
Génova, á 8 d/v.	00,00
Habana.	00,00
Puerto-Rico.	00,00
Manila.	00,00

Cotización oficial del día 12

FONDOS PÚBLICOS	Último precio	Movimiento	
		Alta	Baja
Deuda perpetua al 4 por 100 interior...	75 90		
Idem id. pequeños...	77 00	25	
Idem id. fin corriente	75 70		
Idem id. fin próximos	75 85		
Idem id. al 4 por 100 exterior.....	77 10	05	
Idem id. pequeños...	77 80	55	
Deuda amortizable al 4 por 100.....	00 00		
Idem id. pequeños...	90 15		20
Billetes hipotecarios de Cuba.....	107 10	05	
Annualidades de Cuba	00 00		
Carpetas provisionales de Cuba.....	00 00		
Obligaciones municipales.....	00 00		
Obligaciones del Banco Hipotecario....	00 00		
Cédulas hipotecarias al 6 por 100.....	00 00		
Idem id. al 5 por 100	105 30		
Acciones del Banco de España.....	410 50		50
Compañía de Tabacos	108 75	50	

Bolsin del día 12.

Contado, 00'00.
Fin de mes, 75'65.
Próximo, 76'22.
Barcelona, interior, 75'77.
Esterior, 77'15.
París, 74'00.
Londres, 73'68.

Cambios sobre plazas de la península

PLAZAS	Daño	Benef	PLAZAS	Daño	Benef
Albacet	0-25		Lorca..	0-65	
Alcoy..	0-15		Lugo..	0-25	
Alicant.	0-20		Málaga.	0-20	
Almería	0-25		Murcia.	0-25	
Atvila..	0-25		Orense.	0-25	
Badajoz	0-40		Oviedo.	0-25	
Barcel.	0-20		Palencia	0-25	
Bejar..	0-30		P. de M.	0-25	
Bilbao.	0-15		Pampi..	0-40	
Burgos.	0-25		Pontev..	0-25	
Cáceres.	0-25		Reus..	0-15	
Cádiz..	0-15		Salam..	0-25	
Cartag.	0-15		S. Sebt.	0-15	
Castell.	0-25		Santder	0-15	
C. Real	0-25		St Cruz	0-15	
Córdoba	0-25		Tenef..	0-35	
Ortiffa	0-25		Santiago	0-15	
Cuenca	0-30		Segovia	0-25	
Ferrol..	0-25		Sevilla..	0-20	
Gerona	0-25		Soria..	0-30	
Gijón..	0-25		Tarrag..	0-25	
Granad.	0-25		T. de la		
Guadal.	0-25		Reina	0-65	
Haro... 0-25			Ternel..	0-25	
Huelva.	0-25		Toledo.	0-60	
Huesca.	0-25		Tudela.	0-60	
Jaén... 0-15			Vallenc	0-15	
J. de F.	0-25		Vallad..	0-25	
León... 0-20			Vigo... 0-15		
Linares	0-15		Victoria	0-25	
Lérida.	0-25		Zamora	0-25	
Logroñ.	0-40		Zaragz..	0-15	

Sin embargo, antes de la separación definitiva, César miró en silencio por largo tiempo el semblante de Clementina, como si en aquella mirada expresara todo lo que sentía en el fondo de su corazón.

Celestinus, seguido de Clementina, del barón de Rendon y Carvajal, tomaron la dirección del Sudoeste, mientras César, Villaverde y Malgalán, tomaron la dirección contraria.

Según los cálculos de Celestinus, todos podían estar de regreso en el punto de la partida á las seis de la tarde, puesto que, según los cálculos, la isla solo tendría unas cuatro ó seis leguas de circunferencia, conviniendo, pues, que toda tardanza que pudiera ocurrir pasada esta hora, sería producida por las dificultades que pudiera presentar el terreno.

A fin de prevenir cualquier contratiempo, el doctor mandó traer de á bordo unos cohetes, preparados por él, y otros efectos los cuales habían de servir como de señales á él en unos y á otros caso de apuro ó necesidad.

Separadas, pues, las dos expediciones se sepultaron en aquel bosque de piedra digno de la mayor observación y estudio. Por regla general los troncos habían adquirido tal consistencia, que el hacha mejor templada no habría podido levantar la menor astilla en los mismos. Pero aunque por un lado aquella naturaleza estaba muerta, aunque la vegetación había experimentado un cambio comple-

Folleto

87

DOCTOR CELESTINUS

por

D. TORCUATO TARRAGO

Malgalán, más práctico, se consagró á buscar carbón vegetal, encontrando bosques enteros de árboles convertidos en aquella materia.

—Cuando digo que los hombres son unos estúpidos! exclamaba:—Hé aquí una riqueza que quiero explotar, y de seguro que en poco tiempo me hago millonario. (Qué no estuvieran aquí todos mis compañeros de viaje! Al momento propondría la creación de una gran sociedad carbonífera vegetativa, la cual había de darnos grandes resultados. Con trasladar á Madrid esta riqueza éramos poderosos

—Pues ahí está la dificultad:—contestó Celestinus que escuchó sus palabras.

—¿Por qué?

—Porque este inagotable almacén de

carbón que nos presenta la naturaleza valdría, puesto en Madrid, mucho más caro que el que allí se vende.

—Cómo es eso, si no hay más que arrancarlo!

—Sí, pero para arrancar se necesitan operarios, barcos que vengan aquí á recoger el carbón... operarios para desembarcarlo en Rocafía, medios para almacenarlo allí, elementos de conducción para trasladarlo á la estación de Alcazar de San Juan, y derecho de portes de los trenes de mercancías para colocarlo en la estación central del Mediodía en Madrid.

—¡Diantre!—exclamó Malgalán rasgando la frente.

—Resultaría de tantas operaciones, que vendríais á cambiar el dinero y los resultados serían entonces muy difíciles y arriesgados.

Aunque las palabras de Celestinus eran bastantes para enfriar el entusiasmo de otro que no hubiera sido el señor de Malgalán éste contestó que merecía estudiarse el asunto cuando hubiera ocasión para ello.

Por consiguiente, la marcha continuó por medio de aquel laberinto de troncos, ramas y raíces que presentaban una de esas inmensas ruinas de la naturaleza que la imaginación queda absorta al contemplarlas.

Después de dos horas de excursión, se encontraron en un grande espacio abierto, en donde se veía un cráter de no

grandes dimensiones, pero completamente apagado. No muy lejos de aquel punto brotaba un bullicioso manantial.

—Agua, y agua cristalina,—dijo Malgalán dispuesto á ir á beber en aquella fuente.—Oreo que sería muy oportuno que verificáramos un almuerzo en estas apacibles orillas.

—¿Y se figura usted,—dijo el doctor,—que ese agua es á propósito para beber?

—¿Por qué no?

—Pues en ese caso, yo os suplico que metais la mano en ella.

Malgalán fué á obedecer; y hubo de ver el vapor condensado que salía de dichas aguas.

—Creo,—dijo,—que esta agua es caliente.

—Algo más que caliente.

Malgalán introdujo un dedo en la línea y tuvo que retirarlo al instante.

—¡Zape!—exclamó:—¿Sabe usted que esto abrasa?

—Es natural que así sea; y conocida la condición del terreno es extraño que no lo haya usted comprendido así.

En aquella plazuela que servía de desahogo, díganoslo así, al misterioso bosque, reuniéronse todos y se consagraron á sacar perspectivas, reproducir combinaciones que presentaban los árboles, y recoger todo género de preciosidades que pudiesen encontrar.

Desde luego se trató de hacer una exploración más seria de la Isla del Des-

Dicen de Alcira: «La recolección del arroz toca ya a su término. La cosecha ha sido buena y completa la granazón, pero el bajo precio que logra no compensa ni con mucho los crecidos gastos y trabajos del sufrido agricultor, que paga al fisco como en los buenos tiempos en que el arroz obtenía pingües precios.»

Dicen los periódicos de Tortosa que el presente año alcanzará la uva un buen precio, pues a pesar de no estar en completa sazón el fruto, se está efectuando la vendimia, vendiéndose a ocho reales y ocho y medio en casi todos los pueblos de la provincia; solo en algún punto se paga a siete reales, debido a la candeiz de algunos cosecheros que venden sin meterse en averiguaciones y fiándose en la palabra del comprador que les promete pagarles la uva al mejor precio que alcance.

Como el Ayuntamiento de Valladolid es uno de los muchos que tienen reglamentado el servicio doméstico, por esto y por que no se confundan con los que reclaman cartillas domésticas o vayan a otros asuntos, los que piden cartillas de higiene, ha acordado hacer el servicio de higiene en departamento separado de la Secretaría.

Por el fiscal militar correspondiente de esta plaza se llama a D. Pedro Fernandez Ibáñez, que ha desaparecido de esta ciudad, en la que se hallaba en libertad provisional y procesado por insulto a fuerza armada del ejército.

Estampas de Ntra. Sra. de la Fuensanta a 35 ctms., magníficamente grabadas, calle de San Cristóbal, 7. También las hay grandes a una peseta una.

Por el fiscal militar de Cartagena se

llama a los dueños de varios relojes de los hurtados por el soldado Bartolomé Domenech Ferrer.

A la familia que ocupó en una de las tardes de toros los asientos números 1, 2, 3 y 4 del tendido bajo, y en el teatro por la noche 4 butacas de la fila 5, se le recuerda por esta noticia, que por olvido, sin duda involuntario, se llevaron unos gemelos que les facilitó un acomodador del teatro, que también lo fué en el tendido.

El periódico que bajo el título de «La Locomotora» va a fundarse en Sorbas para defender el trazado por aquella localidad del ferrocarril de Calasparra a Almería, se repartirá gratis.

Ahora solo falta que funden en Nijar ó Carboneras otro periódico, y que la empresa no se limite a repartirlo gratis sino que dé dinero encima a los suscriptores.

El ilustre poeta murciano D. Ricardo Sánchez Madrigal, ha dado a la luz pública su notable *Romancero de D. Alvaro de Bazán*, que como recordarán nuestros lectores, obtuvo el primer premio de la poesía en el certamen abierto por la comisión del cenenario de aquel renombrado marino.

Nada debemos decir acerca del mérito de la nueva obra, cuando ya ha sido apreciado en tan alta estima por las más competentes autoridades en la materia.

Ricardo Sánchez Madrigal ha añadido un nuevo y hermoso florón a la corona de sus grandes triunfos.

El *Romancero* está esmeradamente impreso en octavo prolongado, y se halla de venta a 3 pesetas, en las principales librerías de España.

En Murcia lo pueden adquirir nuestros lectores en casa de D. Camilo Botella, Platería, 56 y 57.

Escriben de Londres que han llegado los vapores «Porró» y «Miguel Saez» con unos 2,530 quintales de pasa de Dénia. Esta importación moderada hace que se sostengan los precios siguientes:

Ordinario offataik, 30 a 31; selecto, 33 a 36; superior, 38 a 40, y flor hasta 45.

En Liverpool el vapor «Francolí» ha llegado con unas 100 toneladas de pasa de Denia; la demanda era buena para selecto de 33 a 40, pero era pequeña para ordinaria de 30 a 40.

Pasa de Málaga no hay novedad. Melón se vende de 3 a 6/6.

Cebolla sigue de 4/6 a 5/9 fina a 7. Granadas de Málaga vendiéndose de 8/9 a 10.

Boda presidencial.

Asistían a la consulta del «Instituto» durante algunos meses una señorita de las más distinguidas de esta sociedad y un joven ingeniero que a virtud de estudios excesivos y de trabajos penosos había contraído una severa enfermedad pulmonar.

Uno y otro se encontraban todos los días, empezaron por preguntarse por sus respectivas dolencias y los adelantos de las mismas, hicieron votos mutuos por la salud y el acierto del doctor; siguieron así, viéndose, tratándose simpatizándose...

Por fin se amaron. Confiaron ambos sus sentimientos al doctor y éste ofreció dejarles curados para el 24 de Mayo de 1888.

Designaron fecha para la boda. El 25 de Mayo!!!

Los apadrinó el doctor Audet Solsona, a quien deben la salud y la dicha, y cuyo matrimonio tuvo lugar en la iglesia de la Concepción del Ensanche.

Hacemos votos por su completa felicidad.

Consultar por carta al Doctor Audet, Ferraz, 66—Madrid. Los medicamentos, se remiten por correo, previo envío de su importe al Instituto Audet, Madrid, en sellos ó giro.

Análisis químico oficial de la Emulsión Scott.

Por mandato de la Excmo Diputación Provincial de Madrid, y oficio suscrito por el Excmo Sr. Decano del Cuerpo Médico-Farmacéutico: los que suscriben, profesores Químicos-Farmacéuticos de la Beneficencia Provincial han procedido al ensayo químico de la *Emulsión Scott* (como se procedió).

Resulta: de la aplicación de los diferentes reactivos, los que caracterizan la presencia del *Yodo* dando resultados consiguientes, puesto que en dicha *Emulsión* la base es el aceite de hígado de bacalao, entre cuyos cuerpos constitutivos figura el indicado metaloide en abundancia.—Se pudo observar que el objeto de esta preparación es interponer el indicado aceite, ó sea Emulsionándola mediante cierta cantidad de mucilago de goma y la asociación de los hipofosfitos de cal y de sosa ya caracterizados con los reactivos enumerados primeramente.—Resulta una preparación de aceite de hígado de bacalao que puede ser administrada con facilidad y sin repugnancia para su ingestión, sin alterar en nada los principios inmediatos y químicos de dicho aceite é hipofosfitos, y por tanto de fácil asimilación como medicamentos que tanto aprecia la materia médica y de tantos resultados en la clínica.—Para que conste y según mandato de la Superioridad firmamos el presente en Madrid a 10 Mayo 1887.

Profr. Isidro López Dueñas
Profr. Jose L. Girón. 2

Premio a la aplicación.
En el colegio de Ntra. Sra. de las Mer.

cedes, se admiten cuatro alumnos gratis, en los honorarios de la segunda enseñanza, correspondientes a los grupos 2.º, 3.º, 4.º y 5.º del grado de Bachiller, si siendo pobres han obtenido la calificación de sobresaliente en las asignaturas del curso anterior al que soliciten la gracia.

La Academia preparatoria para carreras especiales sita en dicho establecimiento, da también clases gratuitas a tres alumnos, siempre que estos sean pobres y hayan sido calificados con la primera censura en las asignaturas de ciencias y muy especialmente en las Matemáticas.

Unos y otros presentarán antes de ser admitidos, una certificación de pobreza de su respectivo Párroco y otra del Establecimiento oficial de segunda enseñanza en que hayan hecho sus estudios.

Si son varios los que solicitan una misma gracia se someterán al examen y sanción de un Tribunal formado de Profesores de este Centro docente.

Nota. Se admitirá además un alumno de honorarios gratuitos para el primer grupo del Bachillerato para el más acreedor de este Colegio por su pobreza, conducta y aplicación.

SANTA QUITERIA, 13. MURCIA. 6—6

Papel de periódicos
para empacar, barato, en nuestro establecimiento.

Un distinguido doctor y profesor decía: «El Hierro es el augur del hombre.» En efecto, es necesaria cierta cantidad normal de este elemento para la buena constitución de la sangre y el regular funcionamiento de los órganos.—El Hierro Bravais es la preparación cuyo uso responde mejor a estas necesidades puesto que pasa inmediatamente a la economía sin ocasionar desarreglos.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno o dos días, 5 céntimos línea, por tres ó cuatro 5 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan en las líneas del tipo ocho a una columna. Reclamados sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 céntimos línea; comunicados desde 25 céntimos adelante.
A los suscritores se rebaja el 25 por 100; pago a día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Avenidas de defunción ó funeral.
A una columna 7 pesetas de la 1.ª y 3.ª página.
A dos columnas 12
Mayor tamaño a precios correspondientes.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis a los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

Setiembre, 30 días.

Domingo	1	8	15	22	29
Lunes	2	9	16	23	30
Martes	3	10	17	24	31
Miércoles	4	11	18	25	
Jueves	5	12	19	26	
Viernes	6	13	20	27	
Sábado	7	14	21	28	
Domingo 15	SALIDA PURSTA.				
Sol	5	33	6	23	
Luna	4	20	1	14	

Boletín religioso.
Santoral.—Mañana: Domingo XVI, el Dulce nombre de Maria, Ntra. Sra. de la Fuensanta, p. de Murcia, s. Nicomedes m. y santa Eutropia vida.—Abrense los tribunales superiores.
Jubileo.—Mañana: en la iglesia de S. Nicolás y se aplica por don Diego Pareja Ruiz, misas de medias horas, y en la de Sta. Isabel por D. Rafael Martínez y D.ª María Sánchez López, misas de medias horas.

Espectáculos.
CIRCO ANGILOTTI.—Plano de San Francisco frente a la Audiencia.
Función para hoy por la compañía acrobata, gimnástica, cómica y equilibrista. A las 9 de la noche.

CALENTURAS intermitentes.
(25 años de seguro éxito.)
Curación rápida en doce horas, la mas completa de esta clase de calenturas, y sin reincidencia, por medio de la *esencia febrífuga* del Dr. Marqués, que tiene la particular ventaja de rebajar la hinchazón del vientre, ocasionada por las píldoras de quinina, calle del Hospital, núm 109, Barcelona.
Botella 8 reales.

Almidon MACK de doble fuerza
Con esta nueva preparación se plancha con sorprendente rapidez y facilidad, obteniendo un lustre y tesura extraordinaria. Un. Fabr.-Inv. H. Mack, Uim s/d. Se venden en todas las Droguerías y Almacenes de Ultramarinos. Precio Pes 0.90 por caja de 1/2 Ko. 0.45

PARSONS, GRAEPEL Y STURGESS
(ANTES PARSONS Y GRAEPEL)
DESPACHO DEPOSITO
MONTERA, 19 CLAUDIO CORLEO, 43
Madrid
SUCURSAL EN VALLADOLID
ACERA DE RECOLETOS, 6

Alambique
Alambiques, Aparatos para hacer gaseosas, Arados, Máquinas de vapor y toda clase de maquinaria.
Máquina de vapor. Locomóvil
Arados.
Aparato para gaseosa, continuo, con embotelladoras unidas.
Catálogos gratis y francos a quien los pida.

CALENTURAS intermitentes
Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las «benignas» 12 reales y de 31 para las «rebeldes», 24 reales: por 2 reales más se remiten por correo. Son conocidas en todo el orbe, y van usadas millones de cajas en tantos años de éxito. Madrid, botica P. Fernández, calle Sacramento 2, y en todas las boticas y droguerías de Murcia y Cartagena al por menor y mayor, plaza de la Villa número 4, laboratorio, en Murcia Ferrer Hermanos. ASSEGURARSE DE QUE SEAN LEGÍTIMAS DE FERNÁNDEZ, PUES HAY QUIEN LAS IMITA Y NO CURAN LAS IMITACIONES.

HUSPERES Se admiten dos ó tres caballeros, que serán muy bien servidos, y a precios económicos. Darán razón calle de Victorio, número 15.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT DE PARIS**
no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

Mirtol del Dr Linárix
Premiado por la Facultad de Medicina de París
El Mirtol Linárix se presenta bajo la forma de Glóbulos usados con el mayor éxito en las **AFECIONES CRÓNICAS DEL PECHO:** Resfriados, Bronquitis, Catarro, Asma, con Opresión y Palpitaciones.
Los **GLOBULOS DE MIRTOL LINÁRIX** se han de tomar por dosis de 6 cada día: dos por la mañana, dos durante el día y dos por la noche.
Todas las personas que toman los **VERDADEROS GLOBULOS DEL Dr LINÁRIX** están concordes en reconocer que respiran más fácilmente.
Enfíjanse los Verdaderos Glóbulos Linárix de CLIN Y Cia, de PARÍS, que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

Falta de Fuerzas
ANEMIA CLOROSIS DEBILIDAD EXTENUACION
HIERRO BRAVAIS
Ensayado por los mejores médicos del mundo, pasa inmediatamente a la economía sin causar desarreglos. Reconstruye y vuelve a dar a la sangre el color y vigor necesarios. No ocasiona nunca los dientes.
Mucho cuida de no ser falsificación y numerosas imitaciones.
Exigite la firma R. BRAVAIS, impresa en rojo.
DEPOSITO EN LA MAYOR PARTE DE LAS FARMACIAS
AL POR MAYOR: 40 y 42, Rue Saint-Lezard, PARIS
Imprenta de LA PAZ

EMULSION de SCOTT
DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO, CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.
Tan Agradable al Paladar Como la Leche.
El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, RESERFIADOS, TOSOS CRONICAS, AFECIONES DE LA GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.
Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.
Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.
De venta en todas las droguerías y farmacias.

CAPSULAS PERUVIANAS DEL DOCTOR BORRELL
Las Capsulas Peruvianas son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las **Gonorrhéas** (purgaciones) y demás flujos de las vias urinarias; ó crónicas que sean.
Las virtudes de nuestras Capsulas Peruvianas lo prueba el éxito creciente que cada día va tomando, no solo en la Peninsula, si que también en America.
Son indicadas por los principales médicos de España por sus buenos resultados.
Se venden en las principales boticas de Murcia.
Los pedidos al por mayor: Borrell hermanos, Barcelona.

★ **MELROSE RESTAURADOR** ★
favorito del **CABELLO.**
Es positivo que restablece las capas, cabellos blancos ó marchitados a su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; París y Nueva York.
En Murcia: Sr. Clausel, calle de Lucas, frente al Casino.

Jarabe Laroze
DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS
Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.
JARABE al Bromuro de Potasio
DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS
Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histérica, migraña, baile de S.-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición en una palabra, todas las afecciones nerviosas.
Fabric. Especifica: J.-P. LAROZE & Co, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.
Depósito en todas las principales Boticas y Droguerías.